



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Direction de l'économie et de l'emploi DEE
Volkswirtschaftsdirektion VWD

Pérolles 25, 1700 Fribourg

T +41 26 305 24 00, F +41 26 305 24 09
www.fr.ch/dee

Allocution d'Olivier Curty, Conseiller d'Etat,
Vice-Président du Gouvernement
Ministre de l'Economie et de l'Emploi

—

Mise à l'enquête Plan d'affectation cantonal AgriCo

Fribourg, le 19 avril 2021

Mesdames et Messieurs les représentants des médias,

C'est un énorme pas qui est sur le point d'être franchi.

Les questions d'aménagement du territoire sont toujours d'une complexité extrême, et je me réjouis de voir ce dossier aboutir.

Cela va donner un coup d'accélérateur décisif au développement de ce Campus, qui est l'une des pierres angulaires de notre stratégie de développement du secteur agroalimentaire, que nous vous avons présentée l'an passé.

Diese Strategie ergänzt optimal die Wirtschaftsförderungsstrategie des Kantons, welche die Biowirtschaft mit ihren zahlreichen Geschäfts- und Innovationsmöglichkeiten zu ihren zentralen Handlungsachsen zählt.

Nous nous appuyons en effet sur du solide.

Le canton de Fribourg dispose d'une densité impressionnante d'entreprises au rayonnement national, voire internationale dans cette branche, mais aussi de PME et d'exploitation agricole de haut niveau, dans une filière qui touche près de 20% des emplois du canton.

Im Kanton befinden sich auch anerkannte Bildungs- und Forschungsinstitute, die auf dem Gebiet tätig sind, wie der Campus von Grangeneuve, das Adolphe-Merkle-Institut, Agroscope, und das Biofactory Competence Center.

C'est également Fribourg qui pilote de Cluster Food & Nutrition de la Région Capitale Suisse.

Toute cela constitue un écosystème riche et dense, qui représente un formidable tremplin de développement pour la filière.

Avec cette mise à l'enquête du PAC, les feux sont donc en train de passer au vert, pour cette étape importante du développement du Campus AgriCo.

Cela va nous permettre d'avancer sur des dossiers très concrets, comme l'arrivée de l'entreprise SQTS (*Swiss Quality Testing Services*), prestataire de services de laboratoire du groupe Migros qui teste, par exemple, la qualité des produits.

Mais aussi bien évidemment la Micarna, qui prévoit un investissement de 250 à 300 millions sur le site, avec 400 emplois à la clé dans une première phase.

Les objectifs principaux de ce Campus AgriCo sont connus :

- Dem Kanton Freiburg eine Führungsposition in der Lebensmittelinnovation verschaffen;
- Unsere Unternehmen bei der Wertschöpfung unterstützen;
- Platz für Industrieprojekte, KMU und Start-Ups bieten;
- Forschungs- und Entwicklungstätigkeiten weiter ausbauen;
- Und natürlich Arbeitsplätze schaffen.

Si je fais un rapide retour en arrière, le site a été construit à la fin des années '60, par Ciba Geigy.

Il comporte comme vous le savez des bâtiments tout ou partiellement protégés, ce qui représente d'ailleurs une gageure souvent coûteuse en matière de réhabilitation et d'assainissement.

Il a d'abord été racheté en 2014 par Elanco, puis par l'Etat en 2017, dans le cadre de sa politique foncière active.

Politique dont l'objectif je le rappelle est de proposer les terrains nécessaires au développement économique, en priorité dans les secteurs stratégiques.

Créé en 2020 à la suite de la nouvelle Loi sur la politique foncière active, l'Etablissement cantonal de politique foncière (ECPF) assure aujourd'hui le développement du site, sa gestion et sa mise en valeur.

Die kantonale Anstalt für aktive Bodenpolitik tut dies auch für weitere Gelände in der Arbeitszone, die der Kanton erworben hat, wie etwa La Maillarde in Romont, oder Pré-aux-Moines in Marly.

L'intérêt de ce site est évident, // avec ses 150'000 m² de surface industrielle constructible (+ les 10'000m² déjà construits), et ses presque 100 hectares de terrain agricole (*non concernés par le PAC*), qui offrent par ailleurs des possibilités de tests à grande échelle.

Dédié à la création de valeur dans les domaines de l'agriculture, de la nutrition et de la biomasse, le Campus Agricole représente ainsi une offre sans équivalent dans notre pays.

Sur le plan comptable, près de 43,4 millions de francs ont été, ou vont être investis, dans la première phase de développement du site.

Dieser Betrag schliesst den Kredit von 21,8 Millionen Franken ein, den der Grosse Rat letzten August für die Sanierung von vier Gebäuden genehmigt hat. Darunter befinden sich auch die Labors, die ab 2023 die Firma SQTS beherbergen werden.

Quelques mois plus tard, le GC donnait d'ailleurs aussi son feu vert à la vente d'une parcelle de 95'000 m² à l'entreprise Micarna pour environ 21 millions de francs.

Pour l'heure, le site accueille déjà 18 entreprises locataires, pour une trentaine d'emplois.

A la fin de la phase 1 de développement du site, en 2023, nous espérons voir ce nombre passer à 150 emplois, puis à plusieurs centaines avec l'arrivée de Micarna.

Au terme des 4 phases de développement prévues, le Campus AgriCo disposera d'une capacité de 1600 places de travail.

C'est dire si la mise à l'enquête de ce PAC marque une étape importante.

Cela va donner un coup d'accélérateur décisif au développement de ce Campus, qui est l'une des pierres angulaires de notre stratégie de développement du secteur agroalimentaire

Merci de m'avoir écouté.
